



「支える言葉」

副校長 大曾根 努

早いもので、新学年がスタートしてから1ヶ月が過ぎ、青葉若葉の光る風薫る5月になりました。1年生は、少しずつ学校に慣れて、楽しく学校生活を送っている様子がうかがえます。2・3年生も新しい学年になり、どの生徒もやる気に満ちあふれているようで、とても頼もしく感じています。令和6年度が良い状況でスタートできたことは嬉しく思います。

入学・進級し、どの生徒も新たな学級、学校生活に慣れてきたことで、学習の難しさや友達との関係性に悩むこともあると思います。学校としても教育活動を通じて「分かる」「できる」等の学ぶ楽しさ、自分や友達は大切な存在であることを実感できるようにしながら、学校を居心地のよい安心できる場所にしていきたいと考えています。

さて、1か月を過ごす中で感じることは、生徒たちと休み時間や放課後に話をすると、どの生徒も丁寧な言葉遣いをすることができることです。生活をしていく中で、言葉によるコミュニケーションは欠かすことはできません。

誰しも温かみのある言葉によって励まされ、勇気づけられたり、その反対に冷たい言葉を浴びせられ落ち込み、自信を無くしてしまったりした経験が少なからずあったのではないのでしょうか。「人を見かけで判断してはいけない」という格言がある一方、「第一印象が大事」という考えもあります。人の性格や人柄は、見かけとは必ず一致するものではありませんが、「言葉は人格の表現」とか「言葉はその人の心の状態を表す」と言われています。私は第一印象の中でも、言葉遣いはその後の付き合いに大きく影響するほど大切なものだと思っています。

本来、言葉は自分の気持ちを伝えるとともに、相手のことをより深く理解する、人と人をつなぐものであり、適切な言葉遣いは長い時間をかけて、家庭生活や学校生活、社会生活の中での人とのかかわりで培われていくものです。相手意識に立った「励ます言葉」「寄り添う言葉」「優しい言葉」＝『支える言葉』がたくさん聞こえ、一人一人が『自分は大切にされている・必要とされている』、その一言で一歩踏み出す勇気が湧いてくる…。そんな一言を大切にしていきたいものです。

教職員も生徒たちのもつ力を十分引き出せるよう指導してまいりますので、ぜひご家庭でもこどもたちに『支える言葉』をかけ、後押しをしていただきますよう、よろしくお願いいたします。

5月の主な予定

- 5月1日(水) 歯科検診(2年)
- 2日(木) 離任式
- 8日(水) 耳鼻科検診②
- 9日(木) 内科検診(全)
- 14日(火) 尿検査2次
- 15日(水) 専門委員会 尿検査2次(予備)
- 17日(金) 評議委員会
- 20日(月) 体力テスト(始) 教育実習(始)
- 24日(月) 第1回実用英語技能検定
- 25日(土) (志茂田・仲六郷小運動会)
- 29日(水) 運動会予行
- 30日(木) 避難訓練
- 31日(金) 運動会準備(午後)

第64回 運動会

日時 令和6年6月1日(土)
生徒登校8:20 下校予定15:45
保護者受付開始 8:10~
受付場所: 志茂田小学校正門内
入場行進・開会式 8:40~
競技開始 9:15~

- 6/1(土) が雨天延期の場合
→臨時時間割(6時間) 弁当持参
- 6/2(日) 休日
- 6/3(月) 振替休業日
- 6/4(火) 運動会予備日 給食あり
- 6/5(水) 運動会再延期日 給食あり

4月12日（金）部活動オリエンテーション

『個性が輝く瞬間』

「みんながこれからの志茂田中を引っ張っていきます。」
そんな話をして始まったのが、約半年前の部活動部長会でした。部長会として臨む新学期のビッグイベントである部活オリエンテーションに向けて走り出したのがもう懐かしく感じます。“やってみたいこと”を言葉にし、たくさんの議論を積み重ねてきました。毎回毎回、生徒たちと考えていたのは“誰のために”やっていくかということでした。当日、各部の発表はとても素晴らしく、オープニングから心を惹きつける演出、終了まで飽きさせない工夫など、志茂田の魅力を一生涯懸命伝えている姿に感激しました。そこには、自分の殻を破り、新たな一面を見せてくれた部長たちの姿が確かにありました。人前で自分を表現するのは、簡単なことではありませんが、勇気をもって自分の可能性を広げてくれた部長たちを誇りに思います。そこには、仲間の存在が必ずあり、お互いの熱意に共鳴し合えたからこそだと思います。そんな素敵な仲間に出会えるのも部活動の良さの一つです。ぜひ、部活に前向きに取り組み、個性が輝く瞬間に立ち会ってください。（担当：横山）



生徒会 認証式

4月22日（月）の生徒朝礼では朝から全校が体育館に集合し、委員会の認証式が行われました。校長先生より、生徒会長や各委員会の委員長に委嘱状が渡され、スローガンや活動内容を発表しました。

【生徒会・各委員会のスローガン】

生徒会 ～ 上下一心（しょうかいっしん） ～

全校生徒で一丸となって志茂田中学校をより良くしていきたいという思いを込めました。

学級 我らが志茂田を塗り替えよう

学芸 本と友達にさせる

生活 パソコン・エアコン・生活管理
やっちゃんえ活レンジャー！

保健給食 石けんを PUSH PUSH 手を WASH WASH
陰で支える保給委員！

広報 Level up!聞きやすい放送、見やすい掲示

体育 3年 皆の者 ついてこい われらがZ世代体育委員
2年 すべてを全力で楽しく be enjoy 志茂田
1年 失敗をおそれず積極的に取り組み楽しい思い出を作ろう
1組 団結するために絆を深めて最高の思い出を残す

美化 キュキュッと志茂田 美化魂



学校安全衛生委員会

4月22日（月）に学校安全衛生委員会が行われました。本校の内科校医でもある産業医の横山先生より、機能性表示食品による健康被害が社会問題になっていることを受けて「健康食品について」ご講話いただきました。多くのサプリメントが簡単に手に入る日常ですが、原則「食品」は健康被害が起きても消費生活用製品安全法の対象外であることや、機能性表示食品による薬物性肝炎で入院することもあることを教えていただきました。自分の健康のために一番大切なことを見誤ることなく、健康の基本である食事を大切にしたいとおっしゃっていました。

大田区学習効果測定

4月26日（金）に全ての学年が国語・社会・数学・理科・英語の5教科で大田区学習効果測定（国語と英語は聞き取り問題も含め、前学年の内容）を実施しました。測定結果を基に一人ひとりの今後の学習に役立てていきたいと考えております。

